

EL BAUTISMO EN AGUA

Por: Carlos Ospinal

INTRODUCCION:

Demos gracias al Señor una vez y te felicito porque has perseverado en venir Domingo a Domingo a recibir palabra de Dios. Eres uno de los líderes que Dios está levantando en estos tiempos para bendecir no sólo tu familia sino también a nuestro territorio alrededor.

Dios está formando reyes y sacerdotes para conquistar, pero también para anunciar las virtudes de aquel que nos llamó de las tinieblas a su luz admirable.

Aprendimos la semana pasada que nosotros estamos **enfrentando la batalla de la Fe**. Una fe que se fortalece por el conocimiento de la palabra y especialmente fortalecidos por el conocimiento de **las promesas de Dios**.

Todo eso es importante para estar bien preparados y tener victoria en nuestras batallas contra la adversidad.

Si estamos bien preparados vamos a hacer la guerra bien, pero bien hecha. Nuestra guerra es una guerra espiritual no es una guerra contra carne y sangre. Nuestra guerra es espiritual y debemos combatirla espiritualmente. Al diablo no le podemos llegar con un machete o con un revolver, porque se va a reír de nosotros. Por eso, ¿Cómo debe atacarse?. Espiritualmente!. Usando la espada espiritual que es la palabra de Dios.

Y habíamos hablado tener presente que un pre-requisito para hacernos acreedores de las promesas es la obediencia. Resaltamos el detalle que las promesas de Dios es que antes de cada promesa, hay un requerimiento de obediencia. Las promesas son para todos, pero solo los obedientes, podrán alcanzarlas. Porque viven por la fe, aferrados a ella batallando continuamente para conquistarlas.

Hoy vamos a estudiar el tema del **Bautismo en Agua** como un mandamiento que debemos obedecer con prontitud para que se haga justicia en nuestras vidas y se desbloquen muchas bendiciones.

DESARROLLO:

Quiero que busquemos en sus biblias por favor Mateo 28 verso 19 por favor. Y como siempre les digo necesitamos la biblia y un cuaderno. Yo reconozco al discípulo que quiere aprender porque toma notas de las predicas.

Es necesario también que usted se consiga un buen diccionario. Si puede comprar un diccionario secular y bíblico muy bien. También existen comentarios bíblicos también muy buenos para aprender a interpretar y discernir la palabra.

Dice si su palabra del Señor:

“ Por tanto, vayan y hagan discípulos de todas las naciones, bautizándolos en el nombre del Padre, del Hijo y del Espíritu Santo” **Mateo 28:19**

¿A dónde nos está enviando el Señor?

A todas las naciones de la tierra, bautizándolos en el nombre del Padre del Hijo y del Espíritu Santo.

Como todos sabemos, el **Plan de Jesus** o lo que el Señor nos dejó como regla, es hacer discípulos, y haciendo discípulo vamos caminando, y vamos creyendo que así podemos llevar la **Gran Comisión**, para todo aquel que la necesite. ¿Amen?

Hay un significado que quiero que compartamos en el día de hoy.

Bautismo viene de la palabra griega **baptism** cuya raíz pacto significa: mojar o teñir también significa sumergir algo, que sólo puede lograrse sumergiendo en agua. Este acto puede ser realizado por una autoridad espiritual de la congregación, ya sea el **Pastor**, el diácono, o un líder que se le haya concedido esa potestad un día. Como la palabra diácono también es supervisor, ¿amen?, nosotros llamamos el cuerpo de liderazgo.

Lo primero que debemos entender aquí es que el **Bautismo en agua**, es un mandato, ¿verdad? La Gran Comisión es un mandato. Dice la biblia, que El se acercó a sus discípulos y les dijo en el verso 18 (uno antes del verso que leímos antes):

“Toda autoridad me ha sido dada en el cielo y en la tierra”.

Es decir, “Les voy a mandar a hacer algo, porque tengo autorización para ordenarles hacer esta tarea que les voy a decir a continuación.....”

¿Cuánta autoridad tenía Jesús para hacer este mandato? ¿Un poquito?. No! tenía mucha!, “nada mas y nada menos” que en el cielo y en la tierra; en las únicas luminarias gigantescas del mundo!. Y luego dijo: “

“Por tanto, vayan y hagan discípulos”

Este es un mandato de Jesús a sus discípulos. ¿Cuántos de los que están aquí son discípulos del Señor?

Mire lo que significa en el diccionario secular la **palabra discípulo**:

Persona que recibe la enseñanza de un maestro. Eso es el diccionario secular Larouse, que usted tiene en su casa, o el de la lengua española. ¡Cualquiera!, el pequeñito ese que nos compraron en la escuelita habla de este significado.

Persona que recibe la enseñanza de un maestro. Pero el diccionario bíblico dice: aquel que sigue a un profeta, o maestro es enseñado por El, y es partidario de esta enseñanza. Nosotros todos tenemos a un maestro. ¿verdad?, que es nuestro Jesús, y somos partidarios no sólo de creer, sino también de obedecer la palabra que nos ha impartido y que está escrita aquí en su santa palabra.

Eso es discípulo. amen? ¡Es un mandato! No es optativo. En el buen sentido de la palabra, Todo aquel que es discípulo cumple esta parte obligatoria, que tiene que hacer discípulos. No dice; "no, yo voy para la iglesia, estoy allí, me siento y me gozo", Pues ese no es un discípulo, porque un discípulo es aquel que recibe la enseñanza de un maestro, y es partidario de ella, o sea, es ejemplo en acto, en fe, y en todo de su maestro.

¿Cuántos dicen amen a eso?

No sólo eso, esto implica el entender **que es un mandamiento**. Implica la identificación interna con Cristo como nuestro Señor y Salvador.

Pero más aun, implica entender lo que **ese mandamiento significa**.

- Implica que hemos tenido **una revelación** y entendimiento de quien es Cristo como hijo de Dios, y nuestro Señor y Salvador.
- Para que haya revelación es necesario que CREAMOS en El.
 - No es bautizarse y después creer, sino **CREER** y entonces bautizarse. Es un acto de obediencia para el que cree.
 - El bautismo en agua es un paso QUE SIGUE DESPUÉS de CREER para salvación.
 - El bautismo en agua es para gente que está consciente de sus propios PECADOS.
 - El bautismo en agua es para gente que ha pasado por el arrepentimiento Y EL NUEVO NACIMIENTO.
 - El bautismo en agua es para gente que sin lugar a dudas ha nacido de nuevo EN ESPIRITU Y VERDAD.
 - El bautismo en agua se realiza en el nombre de: Dios Padre, Dios Hijo y Dios Espíritu Santo.

También nos identifica con su muerte y con su resurrección: Muerte al pecado y resurrección a una nueva vida. Por eso es que cuando nos bautizamos, nuestras palabras antes de ser sumergidos es muero para el mundo y vivo para Cristo.

Miremos lo que dice Romanos 6:3

³ ¿Ignoran que todos los que fuimos bautizados en Cristo Jesús fuimos bautizados en su muerte? ⁴ pues, por el bautismo fuimos sepultados juntamente con él en la muerte para que, así como Cristo fue resucitado de entre los muertos por la gloria del Padre, así también nosotros andemos en novedad de vida.

¿Porqué debemos ser bautizados en agua?

1ª Juan 2:6 que dice así:

6 El que dice que permanece en él debe andar como él anduvo.

Amen?. Vuelvo a repetir el significado de discípulo:

“aquel que recibe la enseñanza de un maestro, y no solo que la recibe sino que es partidario de esta enseñanza”, a través de su ejemplo, a través de la práctica, amen?.

Dice allí la biblia, que “el que dice que permanece en El debe andar como El anduvo”, por eso también dice la biblia que el que está en Cristo,

17 De modo que si alguno está en Cristo, nueva criatura es; las cosas viejas pasaron; he aquí todas son hechas nuevas. 2ª Corintios 5:17

¿Que quiere decir con que es nueva criatura? Nueva criatura ya no anda como antes andaba, sino que ahora anda como andaba Jesús.

Eso es ser un discípulo. Ahora,

¿Porque debemos ser bautizados?

Primero, porque somos discípulos de Cristo, ya sabemos cuál es el significado de ser discípulo.

Segundo, Para dar Ejemplo:

lo vemos en **Mateo 3:13 y 15** dice así:

13 Entonces Jesús vino de Galilea al Jordán, a Juan, para ser bautizado por él.

Mas Juan su primo se lo oponía diciendo:

Pero Juan procuraba impedirselo diciendo: —**Yo necesito ser bautizado por ti, ¿y tú vienes a mí?**

pero Jesús le respondió:

15 —Permítelo por ahora, porque así nos conviene cumplir toda justicia

Vemos aquí que Jesús no le dijo lo que le dejó y se fué, sino que dejó que fuera bautizado.

¿Qué entendemos según este segundo punto del por qué debemos ser bautizados?

Cristo nos dió ejemplo. El se bautizó y nosotros también tenemos que bautizarnos en agua.

Juan dijo: No, pero yo necesito ser bautizado por ti, ¿y tú vienes a mí?, pero dice: "es necesario Juan que me bautices para que se cumpla la justicia de Dios, lo justo de Dios!".

Aquel que practica la justicia puede disfrutar de ella. Eso era lo que estaba diciendo Jesús. dijo: "No, hazlo así para que cuando yo lo enseñe más adelante nadie diga: No pero Jesús no se bautizó".

Si somos ejemplo, El fue ejemplo para nosotros, y nosotros debemos ser ejemplo para los demás.

Escúchame: No digas esto: "no, no me bautizo porque no estoy Seguro.

- ¿No está seguro de que eres un discípulo del Señor?
- No está seguro de que Jesús se levantó y te levantó de entre los muertos y te dio una oportunidad?.
- ¿No está seguro de que Jesús te perdona?

Pues déjeme decirle que, si usted no obedece a la ordenanza del bautismo, usted no es un discípulo de Cristo. Pero si es discípulo, su deseo mayor debería ser bautizarse,

No sólo eso, vea lo que dice **Santiago 2:17-18** dice:

¹⁷ Así también la fe, si no tiene obras, está muerta en sí misma.

¹⁸ sin embargo, alguno dirá: "Tú tienes fe, y yo tengo obras". ¡Muéstrame tu fe sin tus obras, y yo te mostraré mi fe por mis obras!

Es decir que, si decimos que tenemos fe en Cristo, quiere decir que obramos en cumplir su mandamiento.

Y es nos recuerda que otro aspecto importante por el cual debemos dar el paso del bautismo:

Porque es un paso de obediencia. Porque es un paso de fe. ¿Amen?

"yo te mostraré mi fe por mis obras" y cuáles son tus obras? Que me voy a bautizar porque creí en el Señor. El es mi Señor, y a mi Señor yo le obedezco.

Algo que quiero aclarar aquí es que el Bautismo no salva a nadie. Y usted dirá, entonces si el bautismo no salva a nadie, ¿porque debemos entonces obedecer a Dios? Más adelante le daré la respuesta con la experiencia de Jesús al momento de bautizarse.

Ahora:

Requisitos para ser Bautizado:

¿Que necesito?

Lo primero es que necesitas es creer: Hay congregaciones que ponen una cantidad de trabas para bautizar al creyente, cuando la biblia dice que para bautizarse solamente hay que creer. Si tú crees ya tienes **el primer requisito** para ser bautizado. Pero aclaro, que creer sin obedecer no es creer. Uno que cree y ha decidido seguir a Cristo, abandona su vieja manera de vivir.

Y estos grupos que dilatan el tiempo del bautismo del creyente pasan de un legalismo católico a un legalismo evangélico. Cuando la palabra es simple y sencilla en cuanto al requisito: Creer. ¿Tu Crees? Entonces ya eres apto para el bautismo.

Se necesita creer. En la doctrina católica y aun en algunos grupos evangélicos bautizan a los niños desde pequeños porque enseñan que el bautismo es para salvación. Pero yo me pregunto: ¿Puede un niño que no sabe hablar ni entender creer? No! **Es necesario tener la capacidad de entender y decidir.**

Ahora,

La creencia o el creer antecede o está primero antes que el Bautismo. Nadie puede ser bautizado sin haber creído.

Por eso **Marcos 16:16** nos dice de la siguiente manera:

¹⁶ El que cree y es bautizado será salvo; pero el que no cree será condenado.

¿Condenado porqué?

Por la desobediencia. Por no obedecer al mandato de creer en Cristo para salvación.

¿Con cuántos me he hecho entender?

Ahora. También dice la biblia que lo que necesitamos es reconocer la obra de la cruz. Y para que murió Jesús en la cruz del calvario.

Si ya has ido a un retiro de sanidad interior de UMC, esto ya no tienes bien claro. Tú lo sabes muy bien porque ya se te enseñó allí en tu retiro y si eres un asistente regular a esta congregación, ya estas creciendo y obedeciendo para dar el paso del bautismo con convicción y seguridad.

en todas estas predicas de una u otra forma hablamos de la reconciliación del nuevo nacimiento y todo eso lo podemos lograr a través de la muerte de Jesús en la cruz del calvario.

Asi que el segundo requisito es que la persona que va a ser bautizada debe reconocer el sacrificio de Cristo Jesús en la cruz del calvario.

Juan 17:3 ³ **Y esta es la vida eterna: que te conozcan a ti, el único Dios verdadero, y a Jesucristo a quien tú has enviado.**

Cuando el Espíritu Santo nos habla de conocer a Dios, se refiere a una **relación profunda** con El, una vida con El

Una vez entendida la idea bíblica de "conocer", podemos decir que el conocer a Jesús comienza cuando recibimos la revelación de la cruz. Tu podrías preguntar entonces ¿Que es la revelación de la cruz? **La revelación de la cruz es: Identificarnos con la obra redentora de Cristo en la cruz.**

"...es experimentar el poder de Dios por medio de lo que Jesús sufrió, para alcanzar nuestra redención"

Por medio de la fe la meta de cada creyente debería ser llegar hasta la cruz y **percibir** lo que el Señor vivió, **sintiendo** Su misma agonía. Es fundamental que le pidamos al Espíritu Santo sentir lo que Jesús sintió, porque si somos uno con El en su muerte, también lo seremos en su resurrección

Un **tercer requisito** que necesito para ser bautizado es mostrar frutos dignos de arrepentimiento, para testimonio. ¿Cuántos dicen amen? ¿Estás dando frutos?

Lucas 3:8 Produzcan frutos que demuestren arrepentimiento.

Lucas 6:43 »Ningún árbol bueno da fruto malo; tampoco da buen fruto el árbol malo. 44 A cada árbol se le reconoce por su propio fruto. No se recogen higos de los espinos ni se cosechan uvas de las zarzas. 45 El que es bueno, de la bondad que atesora en el corazón produce el bien; pero el que es malo, de su maldad produce el mal, porque de lo que abunda en el corazón habla la boca.

Por eso es bueno decirlo cuando estamos bautizando a las personas:

Por eso **primero** se le hace testificar a la persona delante de Dios. **Segundo**, delante de la familia, y **tercero** delante yo te bautizo en el nombre del Padre del Hijo y del Espíritu Santo de Dios. Amen y amen.

La persona que se hace bautizar lo hace para dar testimonio de que es un verdadero cristiano, dispuesto a convertirse en un discípulo de Cristo. ¿Amen?

BENEFICIOS DEL BAUTISMO:

algún beneficio para al ser bautizado? ¡claro que sí!

Ya lo leímos en **Mateo 3**, pero quiero que lo volvamos a repasar por favor para que entendamos lo que sucede cuando somos bautizados. Dice así desde el 13:

"Entonces Jesús vino de galilea a Juan el jordan para ser bautizado por El. Mas Juan se le oponía diciendo yo necesito ser bautizado por ti. Y tú vienes a mí?. Pero Jesús le respondió deja ahora porque así conviene que cumplamos toda la justicia de Dios".

La justicia de Dios tiene que ver **con la fe** y tiene que ver con **la obediencia**. ¿Amen?

y Jesús después que fué bautizado vamos a ver los beneficios al ser bautizado. Leamos en el verso **16 y 17 de Mateo 3**:

16 Y cuando Jesús fue bautizado, en seguida subió del agua, y he aquí **los cielos le fueron abiertos**, y vio al Espíritu de Dios que descendía como paloma y venía sobre él. **17** Y he aquí, una voz de los cielos decía: "Este es mi Hijo amado, en quien tengo complacencia". **Ven lo glorioso?**

lo primero que sucede es que **los cielos se abren**... ¿Qué pasa con los cielos? Se abren.

La biblia dice que El Señor tiene su oído inclinado a la oracion de los justos.

Salmo 34:15 Los ojos del SEÑOR están sobre los justos, y sus oídos, atentos a sus oraciones;

Salmo 116:1 Yo amo al SEÑOR porque él escucha mi voz suplicante.

2 Por cuanto él inclina a mí su oído, lo invocaré toda mi vida.

¿Pastor entonces yo como no me he bautizado los cielos están cerrados para mí? mire lo que trae la obediencia: si los cielos están cerrados no hay Lluvia, y la lluvia bíblicamente significa bendición y prosperidad. Otra forma de entenderlo es que si los cielos están cerrados, el sol no puede brillar. Y el sol es la figura del Dios todo poderoso!.

Entonces,

- porque no hay bendición?
- ¿Porqué no hay prosperidad en la vida de una persona que no ha obedecido a la voz de Dios?

Porque has sido desobediente a la justicia de Dios a lo justo de Dios a lo que Dios estableció. ¿Cuántos dicen amen?

También podemos ver que el Espíritu Santo descendió sobre la vida de Jesús.

Este sería un tema para otra ocasión, pero lo que si puedo decirles es que Jesucristo siguió un protocolo de obediencia que debemos observar y aprender de El.

Observe que luego de su bautismo en agua, recibió el bautismo del Espíritu Santo. Luego se metió a un ayuno de 40 días, y de allí en adelante desarrollo un ministerio de mucho poder en manifestaciones de poder y milagros.

El tema del bautismo en el Espíritu Santo que ya tiene que ver más allá con lo espiritual y ocurre de manera especial. Y nosotros hablamos de Espíritu Santo en los retiros de sanidad interior de UMC. Aunque allí nos referimos más respecto a la llenura del Espíritu Santo, para activar en nosotros el discernimiento y la obediencia. Pero el bautismo del Espíritu Santo tiene que ver con la activación de dones para el servicio del ministerio en

el cuerpo de Cristo. Y eso es algo muy importante. Pero ya profundizaremos más en otra ocasión.

Enfoquémonos por lo pronto en los beneficios del bautismo en agua.

Dice allí que hubo una voz del cielo que dijo "este es mi Hijo amado en quien tengo complacencia".

¿Como se siente usted cuando su Hijo es obediente, Se siente triste? No!. Se siente alegre y le dice: "así es que es hijo mío! ¡Que alegría! Ahora si vas a ser el mejor en el colegio, y vas a ser como yo, vas a ser un hombre triunfante como yo, hijo!. Verdad que si?.

¿Pero sabes como dice la biblia? Que "el Señor tiene su oído inclinado a la oración de los justos".

¿Sabes qué estaba pasando? que el Señor Jesús estaba escuchando la voz de Dios, porque estaba cumpliendo con la justicia de Dios. Y usted preguntará, ¿será que antes no le hablaba el Señor a Jesús? claro que sí, pero nótese que en la mayoría de versículos no se dice que se abrieron los cielos. Pero aquí después de su bautismo no se escuchó una voz desde el cielo que le dijo: "Jesucristo te felicito!",

No!. ¡Eso fue más que una felicitación! Mis hermanos, cuando hacemos lo que Dios le agrada, les garantizo que:

- Vamos a tener una mejor comunión con Dios.

Cuando hacemos los que Dios quiere que hagamos,

- Dios nos va a bendecir sobrenaturalmente.

CONCLUSION:

¿Qué concluimos?

Que si usted se considera una persona que cree en Cristo y quiere obedecerle, es tiempo que se haga bautizar.

1.- Creer en Cristo

2.- Tener bien claro la revelación de la cruz. Para que murió cristo en la cruz.

Si usted ya fue a un retiro de sanidad interior de UMC, rápidamente hágase anotar para el bautismo. Vamos a tener unas charlas y orientaciones adicionales.

¿Y sobre esto, cual es el requisito que ponemos en esta congregación para hombres y mujeres?

Que haya asistido a un retiro de sanidad interior. ¿Porque? Porque allí vas a poder entender a profundidad lo que significa creer. Allí vas a experimentar el amor de Cristo y a entender lo que significó la muerte de Cristo para tu vida.

3.- Que seas una persona que realmente esté mostrando frutos dignos de arrepentimiento.

MINISTRACION:

- Hoy el Señor te ha hablado a ti que no te has hecho bautizar. Y te ha mostrado porque es importante que procedas a ese paso del bautismo si crees en Cristo y quieres obedecerle.
- Si tú eres uno que ya se ha bautizado, y has bajado los brazos en tu forma de vivir, y andas en delito y pecado, hoy es un día para renovar ese pacto. Y que traigas a tu memoria de donde te sacó el Señor y que le pidas al Señor que te devuelva ese primer amor, y el gozo de la salvación.
- Si tú eres una de esas personas que tiene escrita tus peticiones en el cofre de oración y no te has hecho bautizar, hoy el Señor te ha mostrado lo que tienes que hacer para hacer que los cielos se abran para vida. Hoy es día para dar ese paso importante del bautismo.

Escuchemos este canto que nos invita a hacer de Cristo, nuestro pastor:

Ministración: Jesus mi Buen Pastor (MWitt): <https://youtu.be/mnEmwLXvTQQ?list=RDmnEmwLXvTQQ>

OREMOS:

Amantísimo Padre,

Bendecimos hoy tu nombre, Padre eterno, soberano del Universo. Te damos gracias por tu palabra en este día, y por exhortarnos a obedecerte en este paso del bautismo. Pido en el nombre de Jesús, que quites todo miedo, toda duda, todo temor de los candidatos al bautismo y que al terminar esta reunión puedan ser tocados por tu santo espíritu para dar ese paso importante del bautismo. También oro por los ya bautizados, para que tú les restituyas las bendiciones que una vez se abrieron para sus vidas, pero que por causa del pecado están cerradas. Tocas sus corazones para regresar a ti humillados. Que hoy renueven sus votos de compromiso y santidad contigo.

Pido por todas esas peticiones del cofre de oración. Para que sigas obrando con poder para que todo obstáculo. Toda barrera que impide una respuesta rápida para nosotros sea derribada en el nombre de Cristo. Estoy seguro que este asunto de la obediencia en el paso de bautismo lo has traído hoy, porque para muchos el no dar este paso, es motivo de bloqueo. Es necesario que se abran los cielos para ellos.

Te lo pedimos y te damos gracias, en el nombre del Señor Jesucristo de Nazareth. Amen!

Bibliografía:

<https://youtu.be/PcXSObYIEck>

